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ATA DE REUNIÃO REALIZADA NA CÂMARA MUNICIPAL DE CABO VERDE – MG, 

COM OS PAIS DE ALUNOS DE FACULDADES E IFSULDEMINAS NO DIA 13 (TREZE) 

DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS, NO HORÁRIO DAS DEZOITO E 

TRINTA HORAS. 

 

Aos treze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, no horário das 

dezoito e trinta horas, no Salão de Reuniões do Sindicato dos Produtores Rurais,  sito 

a Avenida Oscar Ornelas, nº 143, Bairro Centro, Cabo Verde/MG, pelo período 

compreendido entre 05 de dezembro de 2022 a 05 de junho de 2023, conforme 

cronograma de execução da obra constante no processo licitatório Pregão 02/2022, já 

devidamente homologado, sob a Presidência do Vereador Luiz Carlos Ribeiro, e 

Secretariada pelo Vereador Primeiro Secretário, Vanderlei Aparecido Braga, reuniu-se 

a Câmara Municipal de Cabo Verde, com os pais de alunos de faculdades e IFSULDE 

MINAS,  com presença verificada dos Senhores(as)Vereadores(as): Daniel Galdino 

Barbosa Filho, João Paulo de Morais, Juscelino Tereza, Luiz Carlos Ribeiro, Maísa 

Renata Batista Gianini, Pedro Sérgio Aparecido,  Vanderlei Aparecido Braga e Vitor 

Espedito Megda e presenças de diversos pais e mães que reivindicam transporte 

gratuito total para as cidades vizinhas onde estudam. De uso da palavra a Vereadora 

Maísa Renata Batista Gianini, líder do Executivo na Casa, comenta que na semana 

passada, na quarta-feira dia 08 de fevereiro o Vereador Daniel Galdino Barbosa Filho 

se reuniu aqui com alguns pais e que o mesmo não estendeu o convite para esta Reunião 

aos demais Vereadores desta Casa, deixando parecer que os demais Vereadores não se 

importam com a educação e com os anseios destes pais, o que não é verdade, pois todos 

os nove Vereadores aqui, foram eleitos para representar a população e todos devem 

trabalhar de forma conjunta, pois sozinho(a) não se consegue nada. Assim, após ter 

tido conhecimento da realização desta Reunião, diz ter procurado o Prefeito Municipal 

juntamente com o Vereador Presidente, Luiz Carlos Ribeiro, onde buscaram 

esclarecimentos sobre o que foi feito em gestões anteriores por este transporte e o que 

está sendo feito atualmente. Diz que a ajuda financeira paga para a Cidade de 

Muzambinho por exemplo:  de 2013 a 2017 eram pagos R$30,00. Em 2018 foi 

reajustado para R$40,00. Em 2019 o valor foi reajustado para R$60,00. Em 2021 o 

valor foi reajustado para R$130,00. Ao final de 2022 o valor foi reajustado para 

R$195,00. Observa-se um aumento gradual destes valores. Lembra que no passado 

houve um tempo em que este transporte para Muzambinho era pago integralmente, ou 

seja, era feito de forma gratuita, mas aconteceu uma denúncia e este transporte gratuito 

teve que ser interrompido. Lembra que na administração pública o que é feito para um, 

precisa ser feito para todos de igual forma, pois do contrário fere-se o princípio da 

isonomia, que dentro do direito, nada mais é do que a equalização das normas e dos 

procedimentos jurídicos entre os indivíduos, garantindo que a lei será aplicada de 

forma igualitária entre as pessoas, levando em consideração suas desigualdades para a 

aplicação dessas normas. Ressalta que a Cidade de Botelhos que é citada como 

exemplo de se pagar cem por cento do transporte gratuito, acontece somente para 

alguns alunos que se enquadram nas exigências da assistência social, ou em estado de 

vulnerabilidade e por isso são contemplados com cem por cento do transporte gratuito, 

existem regras, e aqui em nosso Município o transporte não é cem por cento gratuito, 
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mas esta ajuda é concedida a todos os alunos que estudam nas no IFSULDEMINAS e 

faculdades. Diz que nesta conversa com o Sr. Prefeito pediram para que uma data seja 

definida para o depósito desta ajuda do transporte. E ficou definido o 5ºquinto) dia útil, 

a cada dois meses para este depósito, ou seja, a cada dois meses serão depositados o 

valor de R$390,00 para cada aluno para cidade de Muzambinho, justifica o depósito 

desta ajuda financeira ser feito a cada dois meses diante da grande quantidade de 

empenhos a serem preenchidos pela contabilidade, pois precisa ser feito um para cada 

aluno, uma demanda muito grande de papéis e serviços. Ressalta que chegarão em 

breve dois ônibus novos para o Município de Cabo Verde, conseguidos através de 

emenda parlamentar do Deputado Antônio Carlos Arantes, e esclarece que a educação 

básica é formada por três etapas – educação infantil, ensino fundamental e ensino 

médio. Com isso, os Municípios são responsáveis por fornecer a educação básica, com 

idades que vai dos 4 anos aos 17 anos (ensino médio). E hoje, o Município não tem 

condições de arcar com o transporte gratuito de forma integral aos alunos do ensino 

médio e universitário e para a realização de uma licitação é preciso que os empresários 

do transporte participem da mesma concorrendo para todas as cidades onde há 

estudantes e pelo mesmo valor que é pago aos alunos, pois há uma obrigação 

orçamentária a ser cumprida, se coloca à disposição dos presentes, para quando desta 

Casa precisarem. Pede ao Sr. Presidente Luiz Carlos, que caso tenha esquecido de dizer 

algo que faça o complemento. O Sr. Presidente diz que tudo foi explanado de forma 

clara e objetiva e caso o Vereador Daniel Galdino Barbosa Filho tenha alguma 

informação sobre o interesse dos empresários para esta licitação, que se pronuncie. O 

Vereador Daniel esclarece que na Reunião anterior conversou com os pais e apresentou 

algumas contas feitas a partir de um motorista que realiza este transporte dos alunos, 

onde este cálculo apresentado, a partir de uma licitação caso seja realizada, ficará mais 

barato ao Município do que esta ajuda financeira que é dada para cada aluno 

mensalmente, mas esclarece que este motorista, o Sr. Alex, não tem ônibus suficiente 

para concorrer na licitação para todas as linhas, mas diz ter certeza que muitos outros 

interessados por este transporte aparecerão para concorrer a licitação do Município, 

lembrando que este transporte é feito em rodovia não precisando enfrentar estradas de 

terra e outros transtornos. O pai de aluno, Sr. Renato deixa claro que estão pedindo este 

transporte público gratuito para os alunos que estudam em escola pública. A Vereadora 

Maísa mais uma vez esclarece que em uma gestão pública se faz necessário fazer 

cumprir o princípio da isonomia, igualdade para todos sem distinção, para faculdade 

pública ou particular, se fornece ajuda para um, esta ajuda precisa ser concedida a todos 

igualmente. Assim, a Vereadora Maísa se compromete a procurar o Sr. Prefeito 

Municipal já no dia 14 de fevereiro de 2023, para solicitar a abertura desta licitação 

para este transporte dos alunos do IFSULDEMINAS e faculdades, a pedido de todos 

os Vereadores desta Casa e dos pais dos alunos, para que esta questão seja resolvida da 

melhor forma possível, presando pela transparência e representatividade junto a 

população. Uma mãe comenta sobre o auxílio estudantil concedido pelo Instituto 

Federal de Muzambinho aos alunos que se enquadram nas exigências sociais e 

apresentam toda documentação necessária, diz ser um processo burocrático, com 

muitas exigências, mas que se comprovada toda documentação este auxílio é pago aos 
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alunos e que para conseguir este benefício contou com a ajuda do CRAS, na pessoa do 

Secretário Adriano Lange Dias, o qual a ajudou no envio de toda documentação ao 

Instituto, assim, diz aos pais para procurarem este local para maiores informações e 

ajuda no processo de inscrição para este benefício. O Vereador Luiz Carlos Ribeiro diz 

que intercederá junto ao Prefeito Municipal para que disponibilize um servidor para 

que fique responsável para a realização deste cadastro de auxílio estudantil no Instituto 

Federal de Muzambinho. O Vereador Vanderlei Aparecido Braga comenta que em sua 

opinião, a partir do momento que se decidir pela abertura da licitação, que os pais e 

alunos sejam informados sobre as linhas que serão disponibilizadas e após a realização 

da licitação, quais serão preenchidas, ou seja, para qual linha apareceu motorista e dono 

de veículo interessados, e caso alguma linha não tenha obtido sucesso em seu 

preenchimento que a licitação seja reaberta para se alcançar o cem por cento de linhas 

para este transporte gratuito, pois isso muito ajudará os alunos de nosso Município. 

Ficou deliberado que assim que os Vereadores tiverem uma posição concreta sobre o 

assunto tratado, será postado no grupo dos alunos a informação e a Ata desta Reunião 

para conhecimento de todos interessados. Nada mais havendo para tratar, para constar 

encerra-se esta Reunião, agradece a presença de todos e eu Assessora Legislativa, lavro 

a presente Ata que, se aprovada, vai por todos assinada. 
 

Pais dos Alunos presentes na Reunião:  

____________________________________________________________________

____________________________________________________________________

____________________________________________________________________

____________________________________________________________________

____________________________________________________________________

____________________________________________________________________

____________________________________________________________________

____________________________________________________________________ 
 

_________________________________   __________________________________ 

Daniel Galdino B. Filho    João Paulo de Morais 

 

_________________________________   __________________________________ 

Juscelino Tereza       Luiz Carlos Ribeiro     

_________________________________   __________________________________ 

Maísa Renata Batista Gianini   Pedro Sérgio Aparecido 

    

_________________________________   __________________________________ 

Vanda Célia da Silva      Vanderlei Aparecido Braga 

 

_________________________________   

Vitor Espedito Megda 
 

OBSERVAÇÕES: _______________________________________________________ 
 

____________________________________________________________________ 
ESTE ESPAÇO EM BRANCO FICA INUTILIZADO. 


